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Reforma del Infonavit no pone en riesgo ahorros, aseguran expertos 
(2024-12-19, Brenda Pérez, El Contribuyente (Sitio), ) 
Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), respaldó la reforma, aunque insistió en que debe respetar la representación tripartita y 
escuchar a los sectores involucrados. Méndez destacó que la Cámara de Diputados ha mostrado 
apertura para escuchar las posturas del sector empresarial y los trabajadores, y subrayó la 
importancia de mantener un diálogo que garantice la protección de la subcuenta de vivienda. 
JLA Noticias CDMX (Sitio), 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

Firman Convenio de Colaboración CMIC y Cruz Roja Toluca  
(2024-12-20, Redacción, EDO.MEX Diario Amanecer, . 2) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción y la Cruz Roja Mexicana Delegación 
Toluca y Metepec; firmaron un Convenio de colaboración que les permitirá generar sólidas 
alianzas estratégicas en favor de los mexiquenses. Arnulfo Martínez Sánchez, Presidente de la 
CMIC, Delegación Estado de México, comentó que la CMIC se suma al proyecto de crecimiento 
de la Cruz Roja; refrendó que estos convenios toman relevancia cuando derivado de ello, las 
poblaciones y los afiliados a la CMIC tienen beneficios tangibles que favorecen su economía y 
mejoran la calidad de vida de los trabajadores de las empresas constructoras; ejemplo de ello, 
son las cuotas preferentes que se otorgarán a este sector posterior a esta firma. 
Imagen del Golfo VER (sitio),Diario Amanecer de México (sitio),Así Sucede EDO.MEX (sitio),Así Sucede EDO.MEX (sitio), 
 

Coparmex llama al diálogo en defensa del equilibrio tripartito ante los riesgos de las 
reformas al Infonavit 
(2024-12-20, Redacción, Índice Politico (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX), en conjunto con sus 71 
Centros Empresariales, 61 líderes de sindicatos locales como CTM y CROC, y 252 organismos 
empresariales de diferentes ciudades del país, entre ellos CMIC, CANADEVI, CANACO y 
CONCANACO, hemos unido esfuerzos para expresar nuestra firme oposición a las reformas 
planteadas a la Ley del INFONAVIT y a la Ley Federal del Trabajo. Consideramos que estas 
modificaciones podrían comprometer los derechos laborales y alterar el equilibrio en la toma de 
decisiones tripartitas que ha sido el pilar fundamental de este organismo. 
News México (Sitio),Urbeconomica (Sitio),MX Político CDMX (Sitio), 
 

El mantenimiento carretero regresa a las constructoras mexicanas 
(2024-12-19, Diana Zavala, Obras por Expansión MX (sitio), ) 
Después de un año de incertidumbre para las constructoras mexicanas, el mantenimiento de 
carreteras vuelve a estar en sus manos. Jesús Esteva Medina, titular de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), anunció recientemente la reapertura de 
licitaciones para la conservación de la red carretera federal, tras el periodo en el que los recursos 
fueron reasignados a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). Esta decisión, según explicó 
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la dependencia, obedeció a la necesidad de atender los daños en más de 1,800 kilómetros de 
vías en el sureste del país, que incluían tanto la red troncal como caminos secundarios 
comprometidos por la obra ferroviaria. "El presupuesto no fue cancelado, sino reasignado para 
cubrir los daños causados por las obras", dijo José Alfonso Carrillo Silva, director de Información 
y Estadística de la CMIC, en una conferencia de prensa. 
 

Que se reintegre el desfalco, exige CMIC  
(2024-12-20, Redacción, Zócalo Monclova COAH (Sitio), ) 
Después de que el ex Presidente de la CMIC, Ricardo Gutiérrez, fue declarado culpable del 
delito de administración fraudulenta y condenado a la reparación del daño pagando 3.5 millones 
de pesos o pasar ocho años en prisión, el ex presidente de este organismo, Carlos Elizondo, dijo 
que la instrucción de la presidencia nacional es que se reintegre el desfalco que se sufrió la 
Delegación Monclova. Destacó que a raíz del desvío de los recursos se tuvo que pedir un 
préstamo que avaló uno de los miembros por alrededor de 450 mil pesos, con el objetivo de pagar 
el Infonavit y el Seguro Social, debido a que estaban en peligro de ser embargados. 
 

El Infonavit sin competencia con constructoras de Monclova Infonavit 
(2024-12-20, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), ) 
Desde hace años los desarrolladores locales dejaron de hacer casas económicas, categoría a la 
que se enfocará Infonavit al edificar casas. Humberto Prado, presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), expresó que al concretarse la iniciativa de la 
construcción de casas por el Infonavit, pedirán que constructoras locales en cada ciudad sean 
las asignadas para desarrollar la vivienda. 
 

UN PASO MÁS EN LA LUCHA CONTRA LA CORRUPCIÓN 
(2024-12-20, Redacción, Expediente Ultra HGO (sitio), ) 
Este 19 de diciembre se celebró la entrega de los Distintivos de Empresa Íntegra en las 
instalaciones del Consejo Coordinador Empresarial de Hidalgo (CCEH). Este evento, que reunió 
a representantes de diversas Cámaras Empresariales, se realizó con el propósito de reconocer 
a aquellas empresas que optan por políticas de integridad y medidas anticorrupción, que forman 
parte del Padrón de Empresas Íntegras. Lo anterior es una iniciativa impulsada por el gobierno 
de Julio Menchaca, y llevada a cabo por el Contralor Álvaro Bardales. El evento contó con la 
presencia de distinguidos miembros de la comunidad empresarial, como los representantes del 
CCEH, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Hidalgo, la Cámara 
Mexicana de la Industria y la Construcción (CMIC), y el Colegio de Contadores Públicos del 
Estado de Hidalgo, quienes subrayaron la importancia de la ética, la transparencia y la lucha 
contra la corrupción dentro del ámbito empresarial. 
 

Ampliación de presupuesto en carreteras servirá para abatir rezago: CMIC 
(2024-12-20, Redacción, El Imparcial SON (sitio), ) 
El recurso adicional al presupuesto de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT) para infraestructura carretera del 2025, servirá para combatir el abandono en 
el cual se encuentran muchas de la carreteras primarias y secundarias del estado y 
particularmente de Ensenada, consideró el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) en Ensenada, Héctor Ramos García. El empresario manifestó que 
la reparación de vialidades es un tema urgente, ya que frena el crecimiento de muchas industrias 
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y sus costos se elevan a corto tiempo, sin embargo, la suma de 10 mil 720 millones de pesos 
adicionales servirá para empezar a abatir el rezago de los últimos años. 
El Imparcial de Tijuana SON (sitio),Península BC (Sitio), 
 

Constructores yucatecos esperan un 2025 productivo 
(2024-12-19, Desde el Balcón, Desde el Balcón YUC (sitio), ) 
Para la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) espera que el 2025 sea 
un año muy productivo con respecto a la edificación de grandes obras en el país y en Yucatán. 
El Presidente de la CMIC en la entidad, Raúl Monforte González, explicó que ven la construcción 
de grandes obras en el Estado, como la ampliación del Puerto de Progreso. 
 

La CMIC exhorta a ex presidente a pagar daño a cámara 
(2024-12-19, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) quiere el reembolso de los 3 
millones de pesos del desfalco e intereses en una sola exhibición para recuperar lo que por cinco 
años estuvieron litigando contra el ex dirigente de la cámara Ricardo Gutiérrez. Humberto Prado, 
presidente del organismo, mandó un mensaje a Gutiérrez, "Con la salud y la libertad no se juega, 
exhorto a Ricardo que pague, fue un error y los errores se pagan y hubiéramos no querido hacer 
nada y haberlo resuelto con él en una conciliación, pero no se pudo". 
 

Contraloría entrega distintivos a Empresas Íntegras 
(2024-12-19, Redacción, Pachuca Brilla HGO (sitio), ) 
Se celebró la entrega de los Distintivos de Empresa Íntegra en las instalaciones del Consejo 
Coordinador Empresarial de Hidalgo (CCEH). Este evento, que reunió a representantes de 
diversas Cámaras Empresariales, se realizó con el propósito de reconocer a aquellas empresas 
que optan por políticas de integridad y medidas anticorrupción, que forman parte del Padrón de 
Empresas Íntegras. Lo anterior es una iniciativa impulsada por el gobierno de Julio Menchaca, y 
llevada a cabo por el Contralor Álvaro Bardales. El evento contó con la presencia de distinguidos 
miembros de la comunidad empresarial, como los representantes del CCEH, la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Hidalgo, la Cámara Mexicana de la Industria y la 
Construcción (CMIC), y el Colegio de Contadores Públicos del Estado de Hidalgo, quienes 
subrayaron la importancia de la ética, la transparencia y la lucha contra la corrupción dentro del 
ámbito empresarial. 
 

El Infonavit sin competencia con constructoras de Monclova 
(2024-12-19, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), ) 
La construcción de casas por el Infonavit no sería competencia para desarrolladores, al enfocarse 
a la vivienda económica. Humberto Prado, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), expresó que al concretarse la iniciativa de la construcción de casas 
por el Infonavit, pedirán que constructoras locales en cada ciudad sean las asignadas para 
desarrollar la vivienda. Por una parte les darían trabajo a las constructoras y, por otro, se 
garantiza a los cuentahabientes contar con la desarrolladora en el mismo lugar para validar 
cualquier situación de defectos o daños de la construcción de la misma. 
 

Pretende CMIC crear empresa público-privada para construir carreteras 
(2024-12-19, Mario Contreras, El Sol de Durango (sitio), ) 
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La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), analiza la conformación de 
una empresa público-privada principalmente para la construcción de carreteras, debido a que las 
inversiones que ha anunciado el gobernador, Esteban Villegas, requieren que la infraestructura 
carretera de la entidad esté en buenas condiciones. Fue el Presidente de la CMIC, Francisco 
Salazar Mendía, quien dio a conocer lo anterior, pero agregó que apenas están en la búsqueda 
de personas expertas en la creación de dichas instituciones para poder crear un proyecto y 
entregárselo a los diputados, así como al Gobierno estatal. 
 

Huacho trazará ruta para expansión de la economía marítima en Yucatán 
(2024-12-19, Redacción, 24 Horas Yucatán YUC (sitio), ) 
Un día después de la visita a Mérida de Alessandro Tocci Chairman de Fincantieri Americas, el 
gobernador Joaquín Díaz Mena lideró la instalación de la Mesa Comercial del Puerto de Progreso, 
fortaleciendo alianzas con empresarios y autoridades para definir su vocación logística y atraer 
inversiones estratégicas. El presidente delegacional de la CMIC, Raúl Monforte González, 
destacó que invertir en proyectos como este no solo mejora la competitividad del estado, sino 
que también fomenta la cooperación entre el sector público y privado, permitiendo que Yucatán 
se consolide como un referente en el desarrollo sostenible y en el aprovechamiento eficiente de 
sus recursos estratégicos. 
 

Inversión en carreteras da aliento a constructoras 
(2024-12-19, Redacción, El Pionero CHIH (sitio), ) 
La reparación de carreteras da un nuevo impulso a la industria de la construcción al cierre del 
2024. La falta de inversión pública en infraestructura carretera en el 2024 fue una de las 
principales quejas de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) por su 
afectación, principalmente a las pymes, luego de la cancelación de recursos en esa materia desde 
enero. 
 

Resolverán en enero resolución a Ricardo 
(2024-12-19, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), ) 
La resolución del caso en contra del ex presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción, Ricardo Gutiérrez, se aplazará hasta mediados de enero, cuando se defina si 
se interpondrá una apelación a la sentencia, así lo indicó el actual presidente de la cámara quien 
señaló que los recursos obtenidos serán destinados al pago de adeudos pendientes con 
diferentes organismos. 
 

Competitividad para el país y la región 
(2024-12-20, Redacción, Punto Medio YUC (sitio), ) 
"Para sacar a México de la pobreza se necesita invertir en infraestructura el 6% del Producto 
Interno Bruto, y proyectos como el Renacimiento Maya son fundamentales para lograr un 
crecimiento estable y sostenido", consideró el presidente de la delegación Yucatán de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Raúl Asís Monforte González. 
 

CMIC indica saldo sano para constructoras potosinas el 2025 
(2024-12-20, Redacción, Global Media SLP (sitio), ) 
En el Periódico Oficial del Estado se publicó el decreto que establece los montos para obra 
pública y servicios relacionados para el año 2025, las licitaciones que años pasados rondaban 
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en 1 millón de pesos para el año entrante será desde 4 millones 100 mil pesos, lo que les daría 
a las constructoras un saldo sano. Juan Manuel Pérez Herrera presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) manifestó que este tema de incrementos 
el pleno los indica año con año de manera automática y se autorizan en función a un análisis 
para permitir un trabajo óptimo en materia de obra pública. 
 

"Que se investigue si hubo corrupción del Infonavit en Yucatán", Dijo el Presidente de la 
CMIC en Yucatán 
(2024-12-20, Redacción, Noti Rasa YUC (sitio), ) 
La reforma al Infonavit tiene un impacto inmediato al sector de la construcción, es por ello por lo 
que la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción delegación Yucatán sigue con 
detenimiento el desarrollo de este tema en el Congreso de la Unión. Sin embargo, a esta 
discusión se le sumó un evento de impacto como la denuncia de parte del propio director. Octavio 
Romero Oropeza de un supuesto acto de corrupción en el que hay casas que tiene cuatro créditos 
diferentes. El Presidente de la CMIC Yucatán, Raúl Asís Monforte González, señaló que es un 
caso que se debe de investigar. 
 

Tamayo hace un llamado a la unidad de constructores 
(2024-12-20, Redacción, Diario de Chiapas CHIS (sitio), ) 
La oportunidad para fortalecer y desarrollar mejores empresas de la industria constructora en 
Chiapas, será una realidad el próximo 6 de enero, expresó el candidato único a presidir la CMIC 
en el estado, Rogelio Tamayo Carboney. Al hacer un llamado a la unidad de los constructores, 
ante la próxima renovación del Comité Directivo, expresó su gratitud a los empresarios de la 
construcción. 
 

Espera la CMIC que inversión mitigue recorte 
(2024-12-20, Leonel Mora, Pulso SLP (sitio), ) 
Es posible que en 2025, el gobierno estatal deba dosificar en su presupuesto destinado a obra 
pública, pero puede que las inversiones directas del gobierno federal beneficien a San Luis Potosí 
y por ende al gremio local de constructores, expresó el presidente local de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), Juan Manuel Pérez Herrera. En entrevista, el líder 
empresarial dijo que esperaba una mayor derrama económica federal en este sexenio en 
comparación con el anterior. "Es posible que San Luis Potosí se vea afectado un poco en las 
aportaciones que se entregan al estado, pero nosotros esperamos que la inversión federal y 
aquella que se realiza a través de los municipios, puedan equilibrar la situación", añadió. 
 

Celebró CMIC Posada Navideña con el Alcalde Carlos Peña Ortiz 
(2024-12-19, Redacción, Buro Periodístico Online, ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, CMIC, celebró su Posada Navideña 
2024 con gran entusiasmo, siendo el Presidente Municipal, Carlos Peña Ortiz, el invitado de honor 
del dirigente del organismo civil, Jesús Guillermo Acebo Salman quienes también contaron con 
la valiosa presencia de la Diputada Federal Claudia Alejandra Hernández Sáenz. El convivio fue 
un momento especial para fortalecer la amistad y el compromiso entre los socios de la Cámara y 
el Alcalde, quienes trabajan juntos para transformar la ciudad y hacer de Reynosa un lugar cada 
vez más próspero. 
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Hora Cero TAMPS (Sitio),La Dosis Diaria TAMPS (sitio),Valle del Norte TAMPS (sitio),Notigape TAMPS (sitio),La Opinión de 
Tamaulipas TAMPS (sitio),Línea Directa TAMPS (sitio), 
 

Resaltan logros de la UdeC en vinculación, formación y educación: Cuarto informe 
(2024-12-19, Redacción, El Noticiero de Colima COL (sitio), ) 
La Universidad de Colima consolidó avances en educación, infraestructura, colaboración 
interinstitucional y vinculación con la industria, destacaron autoridades y empresarios. Julio Lugo 
Barriga, Presidente de la CMIC Colima, resaltó la colaboración constante entre la UdeC y la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. "Cada vez es mejor la relación con la 
UdeC, especialmente en temas de capacitación. Tenemos un diplomado de Seguridad e Higiene 
en el Trabajo y hay gran apertura por parte del rector Christian Torres Ortiz Zermeño. Este año 
ha sido bueno; hemos podido avanzar y es un ganar-ganar entre la Universidad y nosotros, 
afirmó. 
 

Dona CMIC 7 millones de pesos a DIF estatal y municipales 
(2024-12-19, Redacción, Nostalgia Radio Digital NL (Sitio), ) 
Durante 2024 la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Nuevo León entregó 
donativos en especie con valor de 7 millones 271 mil 770 pesos para apoyar las labores de los 
DIF Estatal, de Apodaca, Guadalupe, Juárez, Monterrey y San Nicolás. Esto se logró gracias a 
la contribución que realizaron los constructores aliados a CMIC que realizan obra pública y 
destinaron a favor de las familias con mayores carencias, un porcentaje de cada peso que 
cobrado por su trabajo. 
 

-FANFARRON- 
(2024-12-19, Redacción, El Gráfico TAMPS (sitio), ) 
Carlos Peña Ortiz, alcalde de Reynosa por ¿Morena?, padece desde hace mucho tiempo una 
condición hereditaria, padece Incontinencia Verbal, lo cual le impide ser discreto frente a 
audiencias y grupos de comensales con los cuales comparte al atender invitaciones. Nos cuentan 
que, durante la Posada de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción que preside 
su amigo, Guillermo Acebo Salman, el edil reynosense se fue demasiado de la lengua, al 
referirse- como suele hacerlo- contra los diputados locales de Morena a quienes de "endejos" no 
los baja y fanfarronea que NO LE HARAN NADA. 
 

La mitad de trabajadores, sin ingresos suficientes para lo básico 
(2024-12-19, José Luis Montañez, Diario Imagen QROO (Sitio), ) 
El sector de la construcción en Quintana Roo enfrenta un cierre de año complicado debido a 
varios factores que han afectado su desempeño económico. Entre los principales desafíos se 
encuentran la falta de participación en obras públicas, la escasez de materiales y la reducción de 
ingresos. Las empresas constructoras locales han sido excluidas del 80% de las obras públicas 
estatales y del 90% de las obras municipales. Esta situación ha afectado gravemente su 
presupuesto y ha complicado el cumplimiento de los compromisos salariales con su personal. 
Ulises Morales Estrada, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), ha expresado su preocupación por el impacto de esta situación en la estabilidad 
financiera de las empresas, y es que, la construcción en Quintana Roo de por sí ya ha sido 
fuertemente afectada por la falta de materiales y mano de obra. 
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Resaltan logros de la UdeC en vinculación, formación y educación, tras cuarto informe 
(2024-12-19, Colima Noticias Facebook, Colima Noticias COL (sitio), ) 
Este domingo 15 de diciembre, el rector de la Universidad de Colima, Christian Torres Ortiz 
Zermeño, rindió su Cuarto Informe de Labores, el último de su primer periodo al frente de la casa 
de estudios, en el Teatro Universitario, ante el pleno del Consejo Universitario, que es el máximo 
órgano de gobierno de la institución. El evento también reunió a funcionarios estatales, 
autoridades de la propia casa de estudios, empresarios, representantes de los sectores militar, 
civil y religioso, y a la sociedad en general. La gobernadora del estado, Indira Vizcaíno Silva, 
presidió el acto. Julio Lugo Barriga, Presidente de la CMIC Colima, resaltó la colaboración 
constante entre la UdeC y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. “Cada vez 
es mejor la relación con la UdeC, especialmente en temas de capacitación. Tenemos un 
diplomado de Seguridad e Higiene en el Trabajo y hay gran apertura por parte del rector Christian 
Torres Ortiz Zermeño. Este año ha sido bueno; hemos podido avanzar y es un ganar-ganar entre 
la Universidad y nosotros, afirmó. 
 

Constructores, con buenas expectativas rumbo a 2025 en SLP 
(2024-12-19, Mayra Tristán, El Sol de San Luis Potosí (sitio), ) 
Pese a que sigue la contracción en la industria de la construcción, hay confianza en que el 
próximo año se obtengan mejores resultados, indicó Juan Manuel Pérez Herrera, presidente de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). El líder empresarial confirmó 
los datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) que señalan que en los últimos 
tres meses, se ha desacelerado la industria de la construcción en San Luis Potosí, en donde 
además se han reducido los empleos. 
 

Disminuyó empleo en el sector de la construcción 
(2024-12-19, Redacción, David Medrano, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), ) 
La caída en las actividades constructivas en San Luis Potosí obedece, en parte, a que la entidad 
está ubicada en una zona en la que la industria es muy competida, expuso Juan Manuel Pérez 
Herrera presidente local de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 
Según la Encuesta Nacional de Empresas Constructoras, elaborada por el INEGI, con corte al 
mes de octubre, reflejó que el valor de la producción de la construcción alcanzó apenas 2.0, la 
tercera baja consecutiva en el año. El empresario admitió que además de esa caída, también se 
registra una disminución considerable en la cifra de empleos generados por la construcción dados 
de alta en el IMSS. 
 

RESALTAN LOGROS DE LA UDEC EN VINCULACIÓN, FORMACIÓN Y EDUCACIÓN, TRAS 
CUARTO INFORME 
(2024-12-19, Redacción, Meridiano Colima COL (sitio), ) 
Este domingo 15 de diciembre, el rector de la Universidad de Colima, Christian Torres Ortiz 
Zermeño, rindió su Cuarto Informe de Labores, el último de su primer periodo al frente de la casa 
de estudios, en el Teatro Universitario, ante el pleno del Consejo Universitario, que es el máximo 
órgano de gobierno de la institución. El evento también reunió a funcionarios estatales, 
autoridades de la propia casa de estudios, empresarios, representantes de los sectores militar, 
civil y religioso, y a la sociedad en general. Julio Lugo Barriga, Presidente de la CMIC Colima, 
resaltó la colaboración constante entre la UdeC y la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción. 
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El 80% de las carreteras de Durango presentan daños profundos: CMIC 
(2024-12-19, Erika Uribe, El Sol de Durango (sitio), ) 
Más del 80 por ciento de la red carretera en Durango presenta ya daños profundos, esto duplica 
y en ocasiones hasta triplica el costo de la misma, informó el presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), Francisco Salazar Mendía, al detallar que es la 
carretera que va del municipio de Santiago Papasquiaro a Tepehuanes la que requiere 
intervención de manera urgente. Aseguró que otra rúa con focos rojos es la que conduce de 
Rodeo hacia los límites con Chihuahua, ya que existen algunos tramos en condiciones 
deplorables; así como del poblado La Zarca, hacia el municipio de Mapimí también ya tiene 
muchas zonas inseguras por la calidad de la superficie de rodamiento. 
 

México iniciará grandes obras ferroviarias el próximo año 
(2024-12-19, Redacción, BN Americas EU (Sitio), ) 
Las obras de los proyectos ferroviarios de pasajeros que forman parte del plan de infraestructura 
de la presidenta mexicana Claudia Sheinbaum se iniciarán en los próximos meses. La Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) propuso combinar las operaciones de 
transporte de pasajeros y carga, para que esta última pueda financiar a la primera. Esteva indicó 
que se está evaluando esta opción. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

La empresa filial no tendrá el perfil de paraestatal 
(2024-12-20, Georgina Saldierna, La Jornada, . 4) 
La empresa filial que propone crear la reforma a la Ley del Infonavit, para la construcción de 
viviendas, no tendrá el carácter de paraestatal, sino será una entidad constituida en términos de 
la legislación mercantil y gozará de plena capacidad de gestión para el ejercicio de sus 
actividades, establece la minuta que envió el Senado a la Cámara de Diputados. 
 

Revelan casos de corrupción en el Infonavit 
(2024-12-19, Redacción, Expansión MX, ) 
Se dieron a conocer indemnizaciones injustificadas, triangulación de recursos, financiamiento a 
constructoras y reventa de viviendas. Escucha sobre este y otros temas en Expansión Daily. Este 
jueves, Gonzalo Soto e Ivet Rodríguez platican sobre los actos de corrupción que exhibió Octavio 
Romero Oropeza, director general del Instituto del Infonavit, pues dijo que durante el gobierno de 
Enrique Peña Nieto, hubo indemnizaciones injustificadas a empresas que incumplieron con 
contratos, triangulación de recursos, financiamiento de viviendas que no han sido concluidas y 
reventa de propiedades. 
 

Valor de la construcción cae 21.5% en octubre: Inegi 
(2024-12-19, Fernanda Hernández, Centro Urbano (Sitio), ) 
De acuerdo con la última Encuesta Nacional de Empresas Constructoras (ENEC), del Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), al cierre de octubre de 2024, el valor de la producción 
generado por las empresas constructoras cayó 21.5% frente al mismo mes de 2023. En tanto, el 
personal ocupado total en el sector de la construcción retrocedió 6.4% y las horas trabajadas 
7.4%; mientras que las remuneraciones medias reales crecieron 2.1% en octubre de este año. 
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Reforma a la Ley del Infonavit busca combatir corrupción en construcción de viviendas 
tras escándalos de desarrolladoras y exdirectores del organismo entre 2000 y 2018. 
(2024-12-19, Alejandro González, Canal 21 Capital 21, ) 
Desde Palacio Nacional se ha enfatizado que la reforma a la Ley del Infonavit tiene como objetivo 
combatir la corrupción y garantizar la transparencia en la gestión de los recursos de los 
trabajadores. Se ha señalado a desarrolladoras como Casas Geo, Urbi y UAEMéx por construir 
viviendas en condiciones de corrupción, sin planificación y en áreas de alto riesgo, alejadas de 
los centros laborales. La nota de Canal 11 destaca las complicidades en la construcción de 
viviendas en México, que resultaron en proyectos abandonados, implicando a inmobiliarias, 
autoridades locales y presidentes municipales que aprobaron dichos proyectos. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Abusan y opacan fideicomiso en Gto. 
(2024-12-20, Benito Jiménez, Reforma, . 1) 
Un fondo creado para apoyos sociales en Guanajuato fue usado para favorecer a cuates, cobrar 
moches por obras, pagar sueldazos de 110 mil pesos, comprar autos de lujo y entregar recursos 
a fundaciones y organizaciones sin rendir cuentas ni comprobar gastos. La nueva Gobernadora 
panista, Libia Dennise García, suspendió el fideicomiso por las irregularidades y transas 
detectadas, y ordenó además una auditoría de los recursos entregados de 2020 a 2024. 
 

De Política Y Cosas Peores // Armas y corrupción 
(2024-12-20, Catón, Reforma, . 9) 
La muerte entra a México por las aduanas. La frase es melodramática, lo sé. Quien la escribió -
yours truly, o sea su muy atento y seguro servidor- bien podría pergeñar un culebrón como 
aquellos con sonoros títulos de los pasados tiempos: "Jaula de la leona", "Mancha que limpia", 
"La mujer equis". No obstante su grandilocuencia, aquella frase es verdadera. Las fuerzas del 
crimen organizado no tendrían ninguna fuerza si no fuera porque sus integrantes están armados, 
a veces con armas de las que no disponen el Ejército, la Marina o la Guardia Nacional, y menos 
aún las corporaciones policiacas locales. ¿Por dónde entran esas armas, procedentes casi todas 
de Estados Unidos? En su inmensa mayoría ingresan por las aduanas fronterizas y por las 
situadas en los puertos y aeropuertos nacionales. Sin esas armas, los sicarios serían lo que 
realmente son: sujetos de la más baja estofa, envalentonados por el poder que les da su 
capacidad para matar. Si por algún milagro se detuviera el trasiego de ese armamento, si no 
pudieran pasar ya los rifles de alto poder, las pistolas y sus correspondientes balas, llegaría el 
momento en que los asesinos ya no podrían asesinar. 
 

Cárteles compran drones en apps: son su nueva arma letal 
(2024-12-20, Manuel Espino, El Universal, . 1, 4) 
Los grupos criminales que operan en México convirtieron a los drones cargados con explosivos 
en una de sus armas más letales para combatir a sus rivales y generar terror entre la población. 
En los últimos años, cárteles como Jalisco Nueva Generación, de Sinaloa, Santa Rosa de Lima, 
Nueva Familia Michoacana, Los Caballeros Templarios y de Tepalcatepec, entre otros, han 
aumentado sus operaciones armadas con aeronaves no tripuladas, sobre todo en la Tierra 
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Caliente de Michoacán, donde al menos nueve militares han muerto este año por ataques de 
"narcodrones" y "narcominas". 
 

La quiebra acecha a aseguradora AXA 
(2024-12-20, De la Redacción, Excélsior, . 1, 24) 
La aseguradora francesa AXA, la empresa más demandada del sector en territorio nacional 
debido a incumplimientos, engaños a sus clientes y en posible quiebra, inició un arbitraje 
comercial contra México para reclamar la pretensión del gobierno federal de cobrar IVA sobre los 
pagos por siniestros y compra de seguros. 
 

Yunes, uno de los que concentran más poder 
(2024-12-20, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 6) 
Aunque oficialmente es un senador sin grupo parlamentario, el veracruzano Miguel Ángel Yunes 
es uno de los dos legisladores que tiene más posiciones de poder en las comisiones, pues es 
secretario de cuatro de ellas, igual que el morenista Luis Alfonso Silva, quien está adscrito a la 
bancada del Partido Verde. Y aunque era tradición que las tres principales fuerzas políticas 
presidieran cada una de ellas, en esta ocasión Morena impuso su decisión de presidir dos de 
ellas y dejarle al PAN sólo una: en tanto. al PRI le dejó una de las comisiones más fuertes la de 
Marina. 
 

México impone arancel de 35% a textiles con dedicatoria a China 
(2024-12-20, Gaspar Vela, Milenio Diario, . 1,14) 
La presidenta Claudia Sheinbaum firmó un decreto para aplicar un impuesto de derecho 
aduanero del 35 por ciento sobre el valor de productos textiles y confeccionados traídos del 
exterior, con dedicatoria a China, que eludían el fisco argumentando que eran importaciones 
temporales, a fin de proteger los 400 mil empleos de esa industria aquí. 
 

Sheinbaum firma decreto que blinda a la industria textil nacional 
(2024-12-20, Emir Olivares, La Jornada, . 1, 12) 
México ha impuesto un arancel temporal del 35% a 138 fracciones de mercancías 
confeccionadas y del 15% a la importación de 17 fracciones de textiles para proteger a la industria 
textil mexicana, que genera alrededor de 400 mil empleos. La presidenta Claudia Sheinbaum 
Pardo firmó un decreto para proteger a la industria textil mexicana, que genera alrededor de 400 
mil empleos, el cual fija un arancel temporal de 35 por ciento a 138 fracciones de mercancías 
confeccionadas y de 15 por ciento a la importación de 17 fracciones de textiles. 
 

Baja Banxico tasa; ve incertidumbre por aranceles de Trump 
(2024-12-20, Ana Martínez, El Financiero, . 1, 4) 
La Junta de Gobierno del Banxico decidió, por unanimidad, recortar la tasa de interés en 25 
puntos base, para cerrar el año en un nivel de 10 por ciento, y a la par, elevó sus expectativas de 
inflación general y subyacente ante la incertidumbre por posibles aranceles de EU y la 
persistencia en los precios de servicios. 
 

Banco de México cierra 2021 con recorte a su tasa; el peso se apreció 
(2024-12-20, Belén Saldívar, El Economista, . 1, 4) 
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El Banco de México (Banxico) ha reducido su tasa de interés en 25 puntos base, dejándola en 
10%, y anticipa la posibilidad de un mayor ajuste en el primer trimestre de 2025. La decisión 
busca la convergencia de la inflación en 3%. Esta reunión también marca la despedida de la 
subgobernadora Irene Espinosa, quien ocupó el cargo desde 2018. 
 

Impone aranceles a textiles importados 
(2024-12-20, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1, 12) 
El gobierno mexicano ha impuesto aranceles de entre 15 y 35 por ciento a productos textiles 
importados de países sin acuerdos comerciales, como China. La medida, que busca proteger a 
la industria nacional, estará vigente hasta el 23 de abril de 2026. El secretario de Economía, 
Marcelo Ebrard, negó que los aranceles estén dirigidos a empresas específicas, como Shein o 
Temu, cuyas ventas han crecido en México. 
 

Impuestos sí, corrupción no: Rosa Icela  
(2024-12-20, Paris Salazar, El Heraldo de México, . 1, 18) 
El gobierno federal garantizará transparencia en la revisión de concesiones y permisos de 
casinos para evitar actos de corrupción y brindará certidumbre fiscal, a través del pago de 
impuestos, a los dueños de los establecimientos. En reunión con integrantes de la Asociación de 
Permisionarios y Proveedores de la Industria del Entretenimiento y Juegos de Apuesta (AIEJA), 
la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, dijo que no se van a condonar impuestos y 
que los dueños de casinos deberán pagar sus contribuciones como marca la ley. 
 

Gente Detrás del Dinero // Mundial fut2026: Despegará AICM pese a bonos MEXCAT 
(2024-12-20, Mauricio Flores, La Razón de México, . 21) 
Al cierre de 2024, el AICM habrá pagado cerca de 6 mil mdp por intereses de los Bonos Mexcat 
emitidos para la construcción trunca del Nuevo Aeropuerto Internacional de México, una suma 
que supera en 50% los 4 mil mdp proyectados para la remodelación y mejora del aeropuerto 
capitalino a cargo del contraalmirante José Ramón Rivera Parga, con miras a poseer mejor 
presentación y funcionalidad de cara al Mundial de Fútbol 2026. 
 

Despegues Y Aterrizajes // La seguridad aérea como mantra 
(2024-12-20, Rosario Avilés, La Crónica de Hoy, . 13) 
Entre tantos pendientes que tiene la industria aérea nacional, a veces parece olvidarse que lo 
más importante en la aviación es la seguridad. De hecho, sin seguridad no hay pasajeros, no hay 
aerolíneas, no hay aeropuertos, no hay agencias regulatorias, no hay industria. Ningún pasajero, 
en su sano juicio, se subiría un avión si no tiene garantías más o menos certeras de que va a 
llegar a su destino. 
 

Migrantes se alistan para la era Trump 
(2024-12-20, Armando Yeferson, 24 Horas, . 1, 3) 
Ante la inminente llegada de Donald Trump a la Casa Blanca, migrantes indocumentados en 
Estados Unidos se mentalizan y hacen planes para sobrellevar una eventual deportación, pues 
saben que el republicano tendrá mano dura. Uno de los temores de las personas en situación 
irregular son las redadas en los centros de trabajo; algunos comenzaron a ahorrar un poco más 
de dinero para que en el retorno a su país puedan abrir un negocio. 
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El calvario de la Iglesia Católica 
(2024-12-20, Angela Chávez, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
Los actos de violencia en contra de sacerdotes y miembros de esta comunidad religiosa 
repuntaron durante la última década en todo el país con un alto índice de impunidad y sin importar 
el partido político en los gobiernos. La situación de violencia e inseguridad que azota a México 
se ha convertido en "un calvario" para la Iglesia Católica, pues en las últimas décadas le han 
arrebatado la vida y la paz a sus integrantes con al menos 80 crímenes que la han enlutado; pese 
a ello, la mayor parte de estos ha quedado en la impunidad, de acuerdo con una investigación de 
la misma comunidad religiosa. 
 

De Política y Cosas Peores // Armas y corrupción  
(2024-12-20, Catón, Metro, . 15) 
La muerte entra a México por las aduanas. La frase es melodramática, lo sé. Quien la escribió 
truly, o sea su muy atento y seguro servidorpodría pergeñar un culebrón como aquellos con 
sonorosos títulos de los pasados tiempos: "La jaula de la leona", "Mancha que limpia", "La mujer 
equis". No obstante su grandilocuencia, aquella frase es verdadera. Las fuerzas del crimen 
organizado no tendrían ninguna fuerza de no ser porque sus integrantes están armados, a veces 
con armas de las que no disponen el Ejército, la Marina o la Guardia Nacional, y menos aún las 
corporaciones policiacas locales. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Aumentan arancel a importación textil 
(2024-12-20, Verónica Gascón, Reforma, . 1) 
Para proteger a la industria nacional. México elevará 35 por ciento los aranceles 138 fracciones 
de mercancías del sector confección 15 por ciento a 17 del sector textil, anunció ayer Marcelo 
Ebrard, Secretario de Economía. En conferencia de prensa conjunta con Juan Pablo Maauad. 
presidente de la Cámara Nacional de la Industria del Vestido (Canaive), y Alejandro Malagón, de 
la Concamin, Zaga afirmó que se fortalecerá la producción nacional. 
 

Medida fortalecerá el sector, dicen empresarios 
(2024-12-20, Ivette Saldaña, El Universal, . 6) 
Los mayores aranceles a las prendas de vestir que se compren desde países sin tratado de libre 
comercio con México generaron opiniones a favor de los empresarios, aunque pasarán factura a 
los consumidores a través de mayores precios. El presidente entrante de la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Juan José Sierra, dijo EL UNIVERSAL que hay 
que tomar con cautela la medida, porque no se trata de entrar en una guerra arancelaria. 
 

Aplaude la IP: se allana el camino para elevar la fabricación de prendas hechas aquí 
(2024-12-20, Alejandro Alegría, La Jornada, . 1, 12 13) 
El sector privado celebró el decreto firmado por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo para 
aumentar hasta 35 por ciento los aranceles a prendas de vestir que se quedan ilegalmente en el 
país para ser vendidas y evitar el abuso de programas de incentivos a la exportación, pues se 
allana el camino para aumentar la fabricación de prendas hechas en el país, con un mayor 
cantidad de insumos nacionales. Alejandro Malagón, presidente de la Concamin; Rafael Zaga, 
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de la Cámara Nacional de la Industria Textil, y José Pablo, de Canaive, elogiaron el decreto para 
proteger a la industria. 
 

Concamin defiende la dirección tripartita 
(2024-12-20, Alejandro Alegría, La Jornada, . 4) 
Alejandro Malagón Barragán, dirigente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), 
consideró que si hubo corrupción en el Infonavit lo deben pagar los responsables. En entrevista 
luego de participar en una conferencia que ofrecieron la Cámara Nacional de la Industria Textil 
(Canaintex) y la Cámara Nacional de la Industria del Vestido (Canaive), el presidente del 
organismo comentó que el sector que representa está muy agradecido con el diputado morenista 
Ricardo Monreal sobre la revisión de la iniciativa de reforma a la Ley del Infonavit. 
 

Apertura en energía detonaría inversiones 
(2024-12-20, Leticia Hernández, El Financiero, . 11) 
México puede duplicar la inversión extranjera directa recibida este año con la apertura que el 
gobierno actual tiene para proyectos de energía y de infraestructura y con ello detonar inversión 
en otros sectores, confiaron líderes empresariales del país. "La inversión va para arriba, hemos 
estado en pláticas con inversionistas, con empresas tractoras que quieren instalarse en México 
y hay dos ramas: la electromovilidad y la de microprocesadores. Entre los cinco países que 
competimos, México está entre los favoritos, entonces creo que tenemos mucha oportunidad de 
que la inversión extranjera podamos acrecentarla y eso nos puede ayudar a que tengamos un 
crecimiento más importante en México", dijo Francisco Cervantes, presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE). 
 

Textileros ven "cambio de timón" con nuevos aranceles 
(2024-12-20, Lilia González, El Economista, . 27) 
Los industriales de la cadena textil-confección de México aplaudieron la medida gubernamental 
contra la ilegalidad, que frena el abuso de las importaciones temporales. La extensión del arancel 
de 35% para más fracciones arancelarias y el control a los programas sectoriales permitirán que 
las prendas de vestir se fabriquen en el país, con mayor contenido nacional, así como recuperar 
los 79,000 empleos perdidos. Alejandro Malagón, presidente de la Confederación de Cámaras 
Industriales (Concamin), explicó que "si pasan 20 trajes de caballero, como importación temporal, 
y esos importadores proceden a colocarlo en el mercado, todos perdemos". 
 

IP ve apoyo a la industria 
(2024-12-20, Enrique Torres, El Heraldo de México, . 19) 
La Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (CONCAMIN) dijo 
que el sector de la moda mexicana ha enfrentado durante años severas afectaciones, entre ellas 
la pérdida de miles de empleos y la caída de la producción, resultado del incremento en 
importaciones ilegales y desleales, sobre todo provenientes de Asia. A través de un comunicado, 
el organismo que preside Alejandro Malagón, señalo que las compañías mexicanas también se 
han visto afectado por prácticas abusivas en el esquema IMMEX, donde mercancías destinadas 
a procesos industriales y a la exportación terminaban de manera irregular en el mercado nacional, 
generando una competencia desleal por la importación ilegal. 
 

Si hay corrupción en el Infonavit, alguien tiene que pagar: Concamin 
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(2024-12-19, Giselle Soriano, Milenio (sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) consideró que "alguien debe de pagar" si 
existe corrupción en el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(Infonavit). El presidente de la agrupación empresarial, Alejandro Malagón, aseguró que nunca 
defenderán un tema de este tipo, esto lo mencionó en el marco de la conferencia de la Cámara 
Nacional de la Industria Textil (Canaintex). Al respecto, la Confederación Patronal de la República 
Mexicana coincidió, a través de un comunicado, en que se debe de preservar el modelo tripartito 
paritario que garantiza la participación equitativa de los sectores gubernamentales, laborales y 
empresariales. 
 

"Correcto", el anuncio de aranceles para el sector textil: Comce 
(2024-12-19, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), ) 
Ante la firma del decreto por parte de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo para proteger la 
industria textil contra mercancía ilegal, el sector empresarial del país emitirá un posicionamiento 
esta tarde. El dirigente de la Cámara Nacional de la Industria Textil (Canaintex), Rafael Zaga 
Saba; Juan Pablo Maauad, presidente de la Cámara Nacional de la Industria del Vestido 
(Canaive); y Alejandro Malagón Barragán, dirigente de la Confederación de Cámaras Industriales 
(Concamin), emitirán una postura ante las nuevas medidas arancelarias que buscan evitar más 
daños al sector. 
 

Si hay corrupción en Infonavit, que paguen los responsables: Concamin 
(2024-12-19, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), ) 
Alejandro Malagón Barragán, dirigente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) 
consideró que si se cometió corrupción al interior del Infonavit, lo deben pagar los responsables. 
En entrevista luego de participar en la conferencia que ofrecieron la Cámara Nacional de la 
Industria Textil (Canaintex) y la Cámara Nacional de la Industria del Vestido (Canaive), el 
presidente del organismo comentó que el sector que representa está muy agradecido con el 
diputado morenista Ricardo Monreal sobre la revisión de la iniciativa de reforma a la Ley del 
Infonavit. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Matar a un agente 
(2024-12-20, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
Omar García Harfuch, secretario de Seguridad en Sinaloa, enfrenta el mayor reto de su vida tras 
el asesinato del agente especial Halexy Guadalupe Velderrain Contreras. El ataque, que se 
presume fue ordenado por Alfredo Beltrán Guzmán, "El Mochomito", es parte del conflicto que 
estalló en Sinaloa después del aparente secuestro en México y detención en Estados Unidos de 
Ismael "El Mayo" Zambada. 
 

Historias De NegoCEOs // La agenda política en 2025 y el futuro de Adán Augusto y 
Monreal 
(2024-12-20, Mario Maldonado, El Universal, . 5) 
El 2024 quedará en la historia como el año en que un grupo político acumuló el poder necesario 
para modificar la Constitución del país a su antojo. Morena, el partido que fundó Andrés Manuel 
López Obrador, y sus aliados obtuvieron en el proceso electoral de mediados de año la tan 
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ansiada mayoría calificada, con ayuda de los árbitros electorales que se ceñieron a los designios 
de la autoproclamada 4T. En medio de todos estos pendientes legislativos está la pelea abierta, 
y navajazo limpio, que libran los coordinadores de Morena en el Senado y en la Cámara de 
Diputados, Adán Augusto López y Ricardo Monreal, quienes podrían tener sus días contados 
como líderes parlamentarios, aunque en sus equipos aseguran que, aunque esa sea la intención 
del Ejecutivo, está por verse si las dos "exchorcitas" lo aceptarían. 
 

Duda Razonable // Una foto de lo que viene con los migrantes 
(2024-12-20, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
Ayer, el ICE (U.S. Immigration and Customs Enforcement) dio a conocer su informe anual sobre 
lo que hace respecto a la migración en las fronteras. El informe también apunta a quienes podrían 
ser las primeras víctimas del esfuerzo de deportación que Trump promete arrancar cuando tome 
posesión. Y son aquellos migrantes localizados pero que no están detenidos y son monitoreados 
fuera de un entorno de detención a través de una variedad de mecanismos. 
 

En Privado // La pendejada de subestimar a Sheinbaum 
(2024-12-20, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
Cuando estamos a 19 de los primeros 100 días de gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, 
mantengo espacio de opinión con base, más que en sus declaraciones, en las primeras 
decisiones de gestión, que parecen no trascender: a pesar de la realidad. Este escenario me deja 
claro el cerco que López Obrador le cerró, pero no tengo duda de la capacidad de Sheinbaum de 
romperlo, porque no la veo ni de rehén ni de regenta. La conozco hace muchos años. No tengo 
duda alguna. Es cuestión de tiempo. 
 

Día con Día // Adiós a 2024 
(2024-12-20, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
Deseo a todos un buen cierre de 2024 y un gran año siguiente, pero no estoy optimista sobre lo 
que vendrá. Asistimos este año a la demolición constitucional de la democracia y de sus 
instituciones. Prácticamente quedó instalada en nuestro país una dictadura legal. La democracia 
mexicana ha sido desmontada con los instrumentos de la democracia. En nombre de la 
democracia, se va estableciendo a marchas forzadas un nuevo orden constitucional, 
sustantivamente contrario a la división de poderes, la transparencia, los contrapesos 
institucionales y el respeto a las garantías. 
 

En Petit Comité // Los nuevos riesgos de un poder desmedido y absoluto 
(2024-12-20, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 33) 
Los nuevos riesgos de un poder desmedido y absoluto esde los tiempos del PRI hegemónico no 
veíamos a un partido con tanto poder como el que tiene Morena. El movimiento social 
transformado en instituto político ha logrado en apenas una década consolidarse como gobierno 
junto con sus aliados en 24 estados y además tiene la presidencia y mayorías calificadas en la 
Cámara de Diputados y el Senado. 
 

Coordenadas // Un día, hace 30 años 
(2024-12-20, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
El 19 de diciembre de 1994, un mes después de asumir la presidencia, Ernesto Zedillo convocó 
a una reunión urgente en la Secretaría de Hacienda por la crisis financiera que enfrentaba el país. 
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La propuesta del gobierno fue ampliar la banda de flotación en un 15 por ciento, pero sin un plan 
de ajuste complementario. Los hechos de aquel diciembre de 1994, en realidad, tuvieron sus 
raíces en los conflictos entre el gobierno entrante y el saliente, que impidieron una transición 
ordenada y gestaron, entre ambos, el "error de diciembre", que cumple 30 años y que aún 
representa un trauma en la historia económica del país. 
 

Estrictamente Personal // Las amenazas de un populista 
(2024-12-20, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40) 
La última vez que Donald Trump ganó la Presidencia, dijo recientemente la Fundación para la 
Libertad de Prensa, creada en 2012 para vigilar y cuidar el derecho a informar y expresarse en 
Estados Unidos, estábamos alarmados por la posibilidad de que lanzara demandas de 
difamación e insultara a periodistas desde el atril de la Casa Blanca. Aquellos temores parecen 
pequeños hoy en día, y por encima de las demandas y los ataques verbales que no han concluido, 
hay mucho más en juego en su segundo periodo. Las advertencias por los peligros para el orden 
de libertades sonaron mucho antes de lo esperado. 
 

La Gran Depresión // El impacto de las tasas de interés de aquí y de allá 
(2024-12-20, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 13) 
Si el Banco de México tuviera un mandato dual, como lo tiene la Reserva Federal de Estados 
Unidos (Fed), y entre sus responsabilidades estuviera procurar el pleno empleo, además del 
control inflacionario, se justificaría un esfuerzo de baja adicional en la tasa de interés. Pero, 
incluso si tuviera que procurar el crecimiento económico, el impacto de la política monetaria sería 
marginal ante la realidad de cómo está compuesta la economía mexicana. 
 

Desde el Piso de Remates // IMPI: el reto de aumentar registros de marcas 
(2024-12-20, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 16) 
Santiago Nieto Castillo inició su gestión como director general del IMPI, Instituto Mexicano de la 
Propiedad Industrial, a tambor batiente. Por un lado, por la "Operación Limpieza" que coordina el 
secretario de Economía, Marcelo Ebrard, y en la que el IMPI participa de forma activa tanto en 
los operativos y decomisos de cientos de miles de mercancías, como en demostrar si son o no 
productos piratas o de contrabando, si tienen pedimentos de importación que correspondan a los 
productos que se comercializan, así como en su posterior destrucción, porque al ser mercancía 
ilícita no debe regresar al mercado, ni siquiera en donación. 
 

TREN MAYA 
 

El Tren Maya corta su racha positiva; pasaje cae 20% 
(2024-12-20, Everardo Martínez, El Universal, . 21) 
El Tren Maya, proyecto emblemático del sexenio anterior, interrumpió el crecimiento en pasajeros 
que registraba desde su inauguración, llevada a cabo hace un año, pues, según las últimas cifras 
disponibles, tuvo una caída de 20% en septiembre, según un reporte de la Agencia Reguladora 
del Transporte Ferroviario (ARTF). Las cifras de esa institución adscrita a la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) muestran que en el noveno mes de 2024 
movilizó a 64,197 personas, mientras que en agosto el volumen se situaba en 80,891 personas. 
 

Nuevo libro del INAH sobre el Tren Maya 
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(2024-12-20, Gilberto López Y Rivas, La Jornada, . 11) 
El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) publicó recientemente el libro Tren Maya, 
Tsímin K'áak, por las vías de la transformación (2024, 343 pp.), coordinado por su director 
general, el antropólogo Diego Prieto, quien escribe la introducción y reúne 17 participaciones que 
abordan aspectos de este emblemático megaproyecto iniciado en la pasada administración y que 
se concluirá durante la actual. Este libro fue presentado por las autoridades del instituto en la FIL 
de Guadalajara como novedad editorial, en la que se especificó que "incorpora la voz de las 
dependencias de gobierno, empresas y actores vinculados con la obra". 
 

AIFA 
 

Detectan anomalías en aduanas 
(2024-12-20, Redacción, 24 Horas, . 6) 
El Gobierno detectó 40 agentes aduanales con irregularidades, por lo que canceló siete patentes. 
La estrategia de fiscalización de agentes aduanales ya se aplica en las aduanas de Tijuana, el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, Nuevo Laredo y Manzanillo. 
 

García Harfuch permanecerá en Culiacán para combatir violencia 
(2024-12-20, Roberto Meléndez S., UnomásUno, . 11) 
Cambiando de Tema, los comunicadores reportaron que en los municipios cercanos al 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles se encuentran abandonadas, desde hace muchos años, 
miles de viviendas, acción que obedece a la falta de centros de trabajo, la falta de conectividad 
y, sobre todo, la inseguridad. Ojalá y las nuevas administraciones los rescaten. 
 

SICT 
 

De fantasmas y acentos: presupuesto 2025 
(2024-12-20, Mariana Campos, El Universal, . 14) 
La semana pasada, la Cámara de Diputados aprobó el Presupuesto de Egresos 2025 (PEF). Los 
fantasmas de AMLO en el PEF 2025 Podemos decir que la negativa a proponer reformas 
tributarias en el Paquete Económico -cuando sobra evidencia de que son absolutamente 
necesarias- es un fantasma de AMLO. Sin un cambio estructural que mejore los ingresos, el 
Estado mexicano estará condenado a limitar los recursos para garantizar derechos 
fundamentales como salud, educación, infraestructura y el propio cre cimiento económico. 
Además, se mantiene una arquitectura del gasto y de la deuda favorable a la discrecionalidad y 
opacidad. Eso abre muchas áreas de oportunidad para mejorar la toma de decisiones. 
Sheinbaum, en su primer presupuesto como presidenta, parece rectificar algunos excesos del 
sexenio anterior o al menos hay una señal sutil para corregirlos. Comienzo con el gasto en 
infraestructura por ejecutor. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT) recibirá un aumento de 53.8 mmdp, un crecimiento real del 72.9% respecto a 2024, por 
los nuevos proyectos de trenes. La SICT concentrará el 15% de la inversión física en 2025, el 
mayor porcentaje desde 2018. 
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